

Il est même remarquable que, dans des pays où tout absolument est abandonné à l'initiative individuelle, l'étude de l'histoire naturelle locale soit cependant confiée à la sollicitude des gouvernements des États, et qu'elle trouve de la sorte des ressources importantes, soit pour son enseignement, soit pour ses publications scientifiques !

Je dois ajouter de plus que le lecteur qui n'a pas pour objet spécial la géologie, trouvera dans ce volume une foule de renseignements qui pourront l'intéresser, telles que l'orographie, l'hydrographie, les richesses animales et végétales, les considérations sur les populations, sur l'histoire.

On ne lira pas sans plaisir le chapitre qui traite des temps pré-historiques et décrit les instruments que les hommes des premiers âges ont laissés sur les pentes de notre Mont-d'Or, instruments dont, heureusement, la matière est à peu près indestructible, tandis que les outils, si ingénieusement perfectionnés de notre époque, ne résisteront pas à quelques siècles d'abandon : une magnifique planche lithographiée représente ces objets d'une antiquité si reculée et si intéressante pour notre histoire locale.

E. DUMORTIER.